

# EDITORIAL

**E**stimados lectores, en la edición No. 13° de ésta revista le notificábamos que había sido evaluada y aprobada para su indización en LATINDEX, pues nuevamente nos enorgullece mencionar que IMBIOMED (Índice Mexicano de Revistas Biomédicas Latinoamericanas) la añadió satisfactoriamente respaldando una vez más el exponencial crecimiento de su revista.

En el apartado para Artículos Originales, se describen cinco trabajos realizados en diferentes áreas geográficas de México.

Iniciamos con un artículo realizado en el municipio de Tlaquepaque, Jalisco, donde se analizó la prevalencia del maltrato en menores de 5 años, un fenómeno generalizado y normalizado en nuestra sociedad, sus resultados son impactantes y trascendental en el proceso de desarrollo y educación infantil.

Continuamos con otra investigación del Hospital Civil Fray Antonio Alcalde, Guadalajara, Jal. En el que describen la asociación del contexto social, el estado de salud y el deterioro cognitivo en ancianos que residen en Jalisco, situación que pauta un enfoque de abordaje clínico que incluya la valoración del entorno en el que se desarrollan nuestros adultos mayores con la finalidad de ofrecerles una atención personalizada que contribuya a mejorar su calidad de vida.

También encontrará un estudio realizado en el Centro Médico Nacional de Occidente, Guad. Jal. a estudiantes del Sistema Universitario del Adulto Mayor para determinar cuántos de ellos cumplían criterios clínicos de Síndrome de Fragilidad, de relevancia para México por su periodo de transición poblacional hacia un envejecimiento demográfico que demanda la generación y modificación de espacios incluyentes que sean más adecuados.

Seguimos con una investigación cualitativa realizada a trabajadores de plataformas petroleras marinas en el Golfo de México que permitió un análisis del contexto y la propia percepción del empleado, los retos laborales, familiares y en salud que implica.

Para concluir este apartado tenemos un estudio cualitativo en el que se analiza un caso que evidencia la relación existente entre la falta de sostenimiento emocional materno y la generación de un quiebre psicótico autista.

En el apartado de Artículo de Revisión, encontrará un trabajo titulado “Rickettsiosis conceptos básicos” un género de bacterias causantes de varias epidemias mundiales, transmitidas por artópodos hematófagos, en el que México no está exento por lo que es preciso continuar con los sistemas de vigilancia epidemiológica y la constante actualización del personal de atención en salud de primer contacto.

Finalmente, el apartado: Personaje Ilustre de la Salud, se dedica al Dr. Salvador Ramírez Gutiérrez, Médico de formación, un apasionado de la Salud Pública desde que realizaba su servicio social contribuyendo al desarrollo social, educativo, económico y de infraestructura sanitaria de su comunidad que lo llevó a desarrollar diversas funciones y desempeñar distintos cargos dentro de la Secretaría de Salud Jalisco.

Con estos artículos y textos científicos concluimos esta edición No. 14 de su revista SALUDJALISCO, reiterando nuestro compromiso como editorial con ustedes, quedando siempre atentos a sus comentarios agradeciendo su preferencia para publicar sus investigaciones.

**Dr. Gerardo Steven Tabares López**  
Departamento de Investigación SSJ